

UNIVERSIDAD NACIONAL JOSÉ FAUSTINO SÁNCHEZ CARRIÓN



**ESCUELA DE POSTGRADO
MAESTRÍA EN SALUD PÚBLICA**

TESIS

**“ASOCIACIÓN E INCIDENCIA DE INFECCIÓN URINARIA EN
EMBARAZO ADOLESCENTE Y AÑOSA, ASISTIDO EN CAP III
NEGREIROS – SANTA ROSA –CALLAO –PERU EN EL
PERIODO DE ENERO 2012 A DICIEMBRE 2014”**

Para optar el Grado Académico de Maestra en Salud Publica

Presentado por:

MARTHA JESICA CIFUENTES FUENTES

Asesora:

M(o). BETTY MARTHA PALACIOS RODRIGUEZ

HUACHO - PERU

2015

RESUMEN

El objetivo fue determinar la asociación e incidencia de infecciones urinarias en adolescentes embarazadas en comparación con embarazadas añosas atendidas en el Centro de Atención Primaria - Negreiros-Sabogal - Callao, en el periodo de enero 2012 a diciembre 2014. Se realizó un estudio descriptivo, correlacional de corte transversal, se evaluaron a 140 embarazadas por año de atención (70 de cada uno de los grupos etáreos de adolescentes y añosas), considerándose un nivel de fiabilidad del 95%.

La mayor tasa de incidencia de infecciones del tracto urinario en embarazadas añosas fue la vaginitis bacteriana (90%), en comparación con la causa de las embarazadas adolescentes que fue la colonización cervical o vaginal (104,3%). Del total de mujeres embarazadas estudiadas el 30,5% de ellas presentan vaginitis bacteriana, el 25,2% colonización cervical o vaginal y el 8,3% corloamnionitis.

La mayor diferencia entre la tasa de incidencia y asociación de las causa infecciones urinarias en el grupo de gestantes añosas es la pielonefritis (225%) y útero bicorne (100%) en relación al grupo adolescente.

La relación entre los hábitos de higiene y los factor de riesgo en embarazadas adolescentes fue mantener relaciones sexuales desprotegidas (23%, 27% y 24% por cada año de estudio) y tener nuevas o múltiples parejas sexuales (14%, 17% y 14%). En cambio se determinó que los factores de riesgo de infecciones urinarias en embarazadas añosas fueron la obesidad (11%, 17% y 20% por año de estudio) seguida de estrés (13%, 14% y 20%).

En conclusión existe una diferencia entre la tasa de incidencia y asociación de las causas de las infecciones urinarias de las embarazadas adolescentes y las añosas de un 43.1%. Se requiere el reforzar las estrategias de consejería en salud sexual y reproductiva en salud en el CAP Negreiros para disminuir la incidencia de infección del tracto urinario.

Palabras claves. Embarazada adolescente, Embarazada añosa, Infección urinaria.